

VIOLENCIA FAMILIAR

¿Cómo se define?

ualquier acción u omisión que cause daño físico o psicológico, maltrato sin lesión, inclusive la amenaza o coacción grave, por parte de un miembro de la familia sobre otro integrante de la misma.

¿Quiénes son las víctimas?

- Esposos, ex cónyuges, convivientes y/o ex convivientes, hijos, abuelos y otros familiares que viven en el hogar.
- Las personas que viven en la misma casa siempre que no exista relación laboral y quienes tengan hijos en común, así no convivan al momento de producirse la violencia.

¿Cómo se manifiesta?

Através de golpes, insultos, manipulación, amenazas, vigilancia constante, chantajes, abuso sexual, aislamiento de familiares y amistades, alejamiento de los hijos y privación de medios económicos.

¿Cómo identificar un caso?

En las mujeres, algunas presentan golpes visibles en el cuerpo, piensan que su pareja "lo es todo", en muchas ocasiones prefieren la muerte, se sienten inferiores y fracasadas, aceptan ser víctima de violencia "por sus hijos", se culpan por ser agredidas y viven pendientes de atender a su pareja.

Algunos niños, se muestran demasiado callados, no demuestran interés en el colegio, siempre están asustados, sienten temor cuando hablan de sus padres, se inician tempranamente en la sexualidad, algunos intentan suicidarse y algunos presentan conductas peligrosas.

¿Qué datos se conoce sobre violencia familiar? (1)

- El 93% de las víctimas de violencia familiar son mujeres.
- El 60% de las mujeres golpeadas, son agredidas en estado de embarazo.
- El 81% de los agresores tuvieron padres maltratadores.
- El 90% de las mujeres víctimas son maltratadas por la pareja.
- La violencia familiar afecta a un 43.2% de niños y adolescentes.

¿Cómo enfrentan los niños la violencia familiar?

uchos niños tratan de detener la violencia, gritando o poniéndose en medio de la pelea de los padres. Otros lo hacen hablando con una persona de confianza. Algunos niños se escapan de su casa para no ver la pelea. También hay niños que tratan de distraer a sus padres, creyendo que pueden detener la pelea.

¿Por qué y para qué trabajamos en el Proyecto?

ara incidir en la prevención de la violencia familiar y la atención oportuna a las víctimas, mejorando su calidad de vida. Por ello es necesario el fortalecimiento de capacidades locales e institucionales para enfrentar el problema, desde una cultura que afirme la equidad de género, el enfoque de derechos y la igualdad de oportunidades, cuyo abordaje debe ser integral demandando la movilización y compromiso del Estado y la sociedad civil.



HIJ CALE D'ALLA VIOLENCIAN CHA

Proyecto "Desarrollo de Capacidades con Enfoque de Género e Interculturalidad en Organizaciones de Mujeres y Niñas para la Prevención y la Atención Integral a las Víctimas de la Violencia Familiar"

¿Qué deben hacer los servicios que prestan atención a víctimas de violencia familiar?

- Brindar atención de calidad.
- Trabajar coordinadamente con las redes locales para sumar esfuerzos.
- Fomentar la vigilancia ciudadana para denuncia de casos de violencia y sobre la calidad de los servicios.
- Incidir en las autoridades del Estado, sociedad civil y medios de comunicación para sensibilizarlas en el tema.
- Impulsar campañas masivas para prevenir la violencia familiar.



Calle Los Geranios 476, Oficina 502.
Lince (Lima, Perú)
Telefax: (51-1) 421 6571
E-mail: postmaster@accionporlosninos.org.pe
http://www.accionporlosninos.org.pe



Jirón Dos de Mayo 394. El Tambo (Huancayo, Perú) Telefax: (51-64) 249357 E-mail: ccjma@arguedianos.org http://www.arguedianos.org

¿Dónde denunciar un caso de violencia familiar?

- DEMUNA de tu distrito
- Comisaría de tu localidad
- Fiscalía
- Juzgados de Paz de tu distrito
- Centro Emergencia Mujer

